



Sheinbaum dijo que los aranceles son parte del Plan México

CLAUDIA SHEINBAUM
 PRESIDENTA DE MÉXICO

“Si estamos considerando poner (...) algunos impuestos arancelarios con los países con los que no tenemos tratado comercial. Entre ellos también se encuentra China, pero no es el único país”

REVISIÓN DEL T-MEC

En un evento aparte, el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, reconoció que la próxima revisión del T-MEC, prevista para enero de 2026 “no será fácil”. Sin embargo, aseguró que México llega a esta etapa con una relación sólida con Estados Unidos y con bases internas que permitirán reducir la incertidumbre para las inversiones.

“En estos meses, hemos construido una relación estrecha con Jamieson Greer y con Howard Lutnick. Y puedo decir que hoy tenemos conversaciones muy cercanas (...) así que soy realmente optimista ahora, pero puedo ver que no serán fáciles los próximos meses y la revisión del T-MEC”, dijo el secretario durante su participación en un evento de la Bolsa Institucional de Valores (BIVA) en Estados Unidos.

El funcionario mexicano reconoció que las conversaciones con la Oficina del Representante Comercial de Estados Unidos (USTR, por sus siglas en inglés) y con la Secretaría de Comercio de Estados Unidos se han vuelto frecuentes y cercanas.

“Tal vez soy el visitante más constante de la USTR, ya me abren la puerta antes de llegar. Tenemos pláticas muy cercanas y amistosas cada semana”, comentó Ebrard.

Estas declaraciones se dan en un contexto en que México se mantuvo como el primer socio comercial de Estados Unidos durante julio.

La Oficina del Censo estadounidense reportó este jueves que en los primeros siete meses del año las exportaciones de México al vecino país del norte fueron por 309 mil 749 millones de dólares, lo que representó un incremento de 6.5 por ciento a tasa anual.

En tanto, los envíos desde la Unión Americana a territorio mexicano crecieron apenas 11 por ciento entre enero y julio respecto al mismo periodo de 2024, para sumar un total de 197 mil 161 millones de dólares.

Con ello, México no sólo tuvo un superávit de 12 mil 587 millones de dólares con su principal socio comercial, sino que su participación en el comercio de Estados Unidos con el mundo fue de 5.3 por ciento, por arriba de Canadá y casi el doble que China.

El reporte destaca que 84.7 por ciento de las compras que EU hizo a México estaba protegido por el T-MEC, lo que da cuenta de que más exportadores nacionales se han acogido al tratado, ya que al inicio del año menos de la mitad de los productos que se enviaban desde el país a territorio estadounidense cumplían con el acuerdo.

EVALÚA ARANCELES A PAÍSES SIN TLC

LA 4T LE ENTRA A LA GUERRA COMERCIAL

ATZAYACATL CABRERA, RUBÉN ROMERO Y JUAN LUIS RAMOS

Sheinbaum descartó que sea una decisión derivada de un acuerdo con EU, sino que es parte del plan para sustituir las importaciones

La presidenta Claudia Sheinbaum anunció ayer que su gobierno está considerando imponer aranceles a algunos países con los que México no tiene tratados comerciales como China, nación a la que recientemente impuso cuotas compensatorias en la importación de calzado.

Durante su conferencia matutina, la mandataria aclaró que dichos aranceles no son derivados de un acuerdo con Estados Unidos, cuyo secretario de Estado, Marco Rubio se reunió previamente con la Presidenta, sino como parte del Plan México, la estrategia económica del gobierno para fortalecer la producción nacional y sustituir importaciones.

“Si estamos considerando poner, pero como parte del Plan México que planeamos desde que entramos al gobierno,

algunos impuestos arancelarios con los países con los que no tenemos tratado comercial. Entre ellos también se encuentra China, pero no es el único país”.

Sheinbaum indicó que estos aranceles se “anunciarán en su momento”, pero dijo que esto es parte de lo que se ha venido haciendo desde el gobierno pasado, por lo que “no es nuevo”.

Recientemente, la agencia Bloomberg informó que el gobierno mexicano incluirá aranceles a las importaciones chinas en el Paquete Económico 2026 que la Secretaría de Hacienda entregará el lunes al Congreso de la Unión.

Actualmente, México tiene Tratados de Libre Comercio (TLC) con 52 países, además de 30 Acuerdos para la Promoción y Protección Recíproca de las Inversiones (APPRIs) con 31 países y otro tipo de tratados, de acuerdo con datos

de la Secretaría de Economía.

La Presidenta recordó que en diciembre pasado México puso aranceles a la importación textil a todos los países con los que no se tiene tratado comercial, a través de un decreto.

Mencionó que si bien se mantiene vigente el Tratado entre Estados Unidos, México y Canadá (T-MEC), Washington ha impuesto aranceles a algunos productos mexicanos que están fuera del acuerdo, que son alrededor del 20 por ciento de las exportaciones mexicanas hacia ese país.

Sobre ello, la mandataria refirió que el secretario de Economía, está trabajando con su equipo para continuar las negociaciones para reducir aranceles que se cobran al país como el jitomate, el acero y el aluminio.

México tiene tratados comerciales con 52 países y 30 Acuerdos para la Promoción y Protección Recíproca de las Inversiones